

Nuevo Hospital de Castro será asociado a plan habitacional

Aunque ya se definió un terreno de 16 hectáreas ubicado en el radio urbano para emplazar ambas iniciativas, aún no ha sido adquirido. El proyecto pasará a la fase de diseño de arquitectura, lo que demoraría entre 2 y 3 años.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloie.cl

Enlazado a un programa urbano habitacional. Así se definió el lugar en el que se emplazaría el nuevo Hospital de Castro. Se trata de un terreno de cerca de 16 hectáreas ubicado en el sector alto de la ciudad y que se adquiriría como parte de un plan de colaboración con el Servicio de Vivienda y Urbanismo (Serviu).

Como parte de una presentación que realizó el Servicio de Salud Chiloé en el pleno del Consejo Regional de Los Lagos, se entregó información sobre el avance de esta iniciativa que tiene su estudio preinversional concluido, lo que les permitiría pasar a la fase de diseño.

En 8,8 hectáreas de terreno se levantaría el nuevo centro asistencial provincial, mientras que en la superficie restante se construirían viviendas, desconociéndose por ahora el valor de esta propiedad que aseguran cumple con los requisitos necesarios para emplazar en el radio urbano al hospital.

Aunque tras la presentación del proyecto se resolvieron algunas dudas sobre esta iniciativa, aún quedan algunas inquietudes como cuándo se contaría con el terreno, además de los plazos de construcción, aunque se habla de un horizonte de por lo menos ocho años.

Marcela Cárcamo, directora del Servicio de Salud Chiloé, indicó que "le presentamos al gobernador y a los consejeros regionales el proyecto del Hospital de Castro, de la provincia de Chiloé más bien, del terreno, que ya está hecho el informe y que fue enviado al Serviu. Vamos a trabajar con el Serviu en la adquisición de ese terreno".

La ingeniera comercial



ARCHIVO/HÉCTOR FLORES

CINCO VECES MÁS GRANDE QUE ACTUAL RECINTO SERÍA EL NUEVO HOSPITAL DE CASTRO, EL CENTRO DE REFERENCIA DE LA PROVINCIA.



Me queda claro que el tema del terreno se trabajará en conjunto con el Serviu".

Nelson Águila, presidente de la Comisión Chiloé del Consejo Regional.

detalló que "ya tenemos aprobados todos los módulos preinversionales y, por lo tanto, podemos decir que ya estamos en una etapa en que podemos pasar a diseño de arquitectura, así es que estamos avanzando con este proyecto y estamos cumpliendo con la presentación en el consejo porque son ellos los que no van a ayudar



YA SE UBICÓ UN TERRENO EN EL SECTOR ALTO DE LA CIUDAD PARA EL EMPLAZAMIENTO.

con la aprobación de la compra del terreno".

De esta forma, el programa médico arquitectónico considera 92 mil 300 metros cuadrados de superficie, donde se espera contar con un total de 326 camas: 86 corresponden a básicas, 143

a medias, 29 a camas neonatología y pediatría, 55 a críticas, 12 cates a pensionado y 30 a salud mental. A esto se sumarían 14 pabellones mayores, 3 pabellones de cirugía menor electiva, más 3 salas de parto integral, 18 sillones para diálisis y 10 sillones

para quimioterapia, además de 1.054 plazas de estacionamiento.

Nelson Águila, presidente de la Comisión Chiloé del Consejo Regional, sostuvo tras la presentación que "en el consejo anterior se solicitó al Servicio de Salud Chiloé

agilizar este tema dado el largo tiempo transcurrido. Con esta exposición en el ampliado del CORE me queda claro que el tema de los terrenos se trabajará en conjunto con el Serviu a través de un convenio de colaboración".

El castreño sumó que "ojalá se resuelva en el corto plazo y así tener seguridad del emplazamiento. Ahora también se debe socializar con la comunidad que este es un proyecto que se concretará en un período largo de tiempo (8-10 años)".

Por su parte, el también consejero regional de Chiloé Francisco Cárcamo (RN) argumentó que "el trabajo que ha realizado el Servicio de Salud Chiloé hoy en días nos da certeza con respecto a la localización del nuevo hospital base de Chiloé, un hospital de alta complejidad".



DIRECTORA EXPONANDO EL PROYECTO EN EL CORE.

Igualmente, la quellonina añadió que “se avanza porque siempre señalábamos que necesitábamos el terreno para poder tener el proyecto, el objetivo hoy en día es avanzar con el RS (recomendación satisfactoria) del diseño, dieron los plazos y ojalá sea lo antes posible para lograr el financiamiento del terreno”.

FINANCIAMIENTO

A su vez, la consejera chilota Daniela Méndez (PS) cuestionó: “Cómo va a ser el tema del financiamiento del terreno, me gustaría ver el tema del acceso que plantean”. La quellonina también realizó un llamado para aprender de los errores que “vimos anteriores en Ancud y Quellón para que no se vuelvan a repetir y que esto cuando llegue a desarrollarse se pueda hacer en los plazos que se plantean”.

Por su parte, el representante de la provincia de Palena de RN, Fernando Hernández, mencionó en la sesión que “me gustaría saber qué pasa con los tres hospitales: Ancud, Queilen y Quellón, antes de hablar de proyectos nuevos”.

Tras ello, desde el servicio se informó que en el caso del nuevo centro asistencial del sur de la Isla se deben resolver algunos aspectos técnicos como la mala construcción de la caldera, por lo que se debe reparar, así como el sistema que entrega agua caliente al recinto.

En tanto, se recordó que el 2018 al 2021 no se pavimentó la calle de acceso al nuevo Hospital de Ancud, en el sector Alto Caracoles, lo que ahora se está terminando después la empresa San Felipe abandonó la obra, por lo que se espera entregar el recinto para funcionamiento el próximo año, mientras que la construcción en Queilen debería terminarse en febrero o marzo del 2025.

A pesar de estos avances que se presentaron ayer sobre el nuevo centro de referencia de la provincia, para el diputado por la zona Fernando Bórquez (UDI) persiste un manto de “secretismo” sobre la ubicación definitiva del terreno. “Hoy nos preocupa profundamente la falta de transparencia. No sabemos cuál es la razón detrás de la falta de información sobre el lugar donde se emplazará el Hospital de Castro”, afirmó el parlamentario.

Bórquez hizo un llamado a la ministra de Salud, Ximena Aguilera, para que entregue información clara y concreta sobre el proyecto. “A la fecha, ni los parlamentarios ni la comunidad tienen respuesta sobre dónde se construirá el hospital”, indicó.

Entre 2 a 3 años se estima que duraría la etapa de diseño del establecimiento de salud por la complejidad, ya que considera arquitectura y 27 subespecialidades. ☺

329

camas se proyecta para el recinto de referencia de la provincia en un horizonte de 8 años.

27

subespecialidades considera el diseño de arquitectura del futuro hospital.